

## Beschluss:

# NEUGESTALTUNG DER MITTLEREN EBENE INNERHALB DES BDKJ DIÖZESANVERBAND MAINZ

Die BDKJ Diözesanversammlung 2022 beschließt:

Der BDKJ Diözesanverband Mainz bildet einen Sachausschuss mit dem Titel „Modernisierung der mittleren strukturellen Ebene des BDKJ“, kurz „MOSE“. Ziel des Sachausschusses ist es, konkrete Vorschläge zur Neugestaltung der mittleren Ebene (derzeit Dekanatsverbände) des BDKJ Mainz zu erarbeiten. Diese sind schließlich als Anträge in die Diözesanversammlung einbringen.

Zu den Aufgaben des Sachausschusses gehören:

- Recherche
  - Rahmenbedingungen und bisherige Überlegungen im BJA abfragen (z.B. Personalsituation, regionale Strukturen der Jugendarbeit).
  - Erfassung regionaler Unterschiede (z.B. Abfrage bei KJZs und den Dekanatsvorständen).
  - Abfrage der Organisationsstrukturen der Mitgliedsverbände bezüglich regionaler Unterteilungen.
  - Erfahrungen anderer BDKJ Diözesanverbände, die bereits eine Neustrukturierung durchlaufen haben, sammeln.
- Grundsatzüberlegungen
  - Welche Aufgaben entfallen sinnvollerweise auf die mittlere Ebene des BDKJ Mainz? (Welche auf Pfarrei/Region/Diözese?)
  - Welche neue Aufteilung der mittleren Ebene ist sinnvoll? (Regionalebene, eigene Teilregionen, andere Aufteilungskonzepte)
  - Wo wird die neue mittlere Ebene angesiedelt? Wie findet die hauptamtliche Begleitung statt?
  - Wo beteiligt sich die mittlere Ebene? (Gremien, Veranstaltungen)
  - Wie kann das Anliegen des Antrags „Stimme für die Jugend“ berücksichtigt werden?
- Erarbeitung von Vorschlägen zur Umsetzung
  - Räumliche Struktur der mittleren Ebene,
  - Anknüpfungspunkte an die anderen Ebenen und Tätigkeitsbereiche der neuen mittleren Ebene,
  - Vorschläge zu Sitzungsthemen (z.B. Vorstandsgröße, Stimmverteilung BDKJ Diözesanversammlung).

Bei der Bearbeitung der Aufgaben werden die BDKJ Dekanatsverbände möglichst umfassend in Entscheidungsprozesse eingebunden. Zudem werden weitere Sachausschüsse, wie z.B. der Sitzungsausschuss beratend hinzugezogen. Eine Absprache mit den Mitgliedsverbänden ist im Sinne möglichst einheitlicher Strukturen innerhalb des BDKJ Mainz anzustreben.

Der Sachausschuss setzt sich zusammen aus mindestens vier Vertreter\*innen verschiedener BDKJ Dekanatsverbände. Im Idealfall sind alle Bistumsregionen im Sachausschuss vertreten. Die Größe des Sachausschusses ist auf insgesamt acht Mitglieder begrenzt.

Der Sachausschuss wird zunächst für zwei Jahre eingerichtet mit der Möglichkeit einer Verlängerung. Bis zur Diözesanversammlung 2023 sollen alle Recherchen abgeschlossen sein und erste Vorschläge zu den Aufgaben, bzw. dem Selbstverständnis einer neuen mittleren Ebene vorliegen